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Konponbidearen alde apirilaren
lean Bilbon bildu zen jendetzak
batasun mezu argia igorri zigun han
bildu ginen -eta hara bildu ez ziren
indar politiko eta sozialoi.

Subiraniston batasunaz ari gare
la, Lizarra-Garazirekin oroitu ohi
gara, malenkoniaz gogoratzen
dugun paradisu galdua bailitzan.
Hura mugarria izan zela ez dago
ukatzerik, hamarkadetan aurrez
aurre izandakoak biltzea lortu zue
lako eta, bide batez, gure amets
egingarrien zeru-muga handiagotu;
adibidez, euskal herritarron eraba
kitzeko eskubidea, edota zazpi
lurraldez osatutako herria garelako
ideien hedapenak asko zor diote
Lizarra-Garaziri.

Elkarlan eredu bezala ez zen
hain emankorra izan L-G, ez bait
zuen lortu bertan bildu ziren inda
rrentzat eta, oro har, herritarrentzat
lan-erreferentzia amankomun izan-
go ziren hiruzpalau puntu finkatze
rik. Horrela, akordioa hautsi, eta
barnean zeraman ilusio eta itxaro
pen edukia isuri zenean, esku hutsik
geratu ginen, elkarrekin egindako
denborak ez zigun aurrerako mola
ko elkarlan eginkizun zehatzik utzi.

Elkarlanaz ari garela, oso beste
lako eredua da Iparraldeko Batera
plataformak eskaintzen diguna.
Batera-ren baitan, indar anitzek,
bakoitzak bere printzipio eta intere
sei uko egin gabe, ¡par Euskal
Herriarentzako oinarrizkotzat jo
dituzten lau aldarrikapen adostu
dituzte, eta aldarrikapenok gizarte
ratzeko elkarlanean dihardute. Hor
taz, gaur, Zuberoa, Nafarroa Behe
reko edo Lapurdiko edozein herrita
rrek badaki -edo badu, gutxienez,
jakiteko aukera- zeintzuk diren
Batera plataforma zabalean esku
hartzen duten indar politiko eta
sozialek adostu dituzten gutxieneko
aldarrikapen zehatzak. Eta adosta
Sun horrek Departamentuaren alde
ko erreferenduma egiteko kanpaina
bezalako ekimen bateratuak ahalbi
detzen ditu.

Noizko, berriz, Hegoaldean, adie
razpen potoloetatik haraindiko,
hiruzpalau gai adostuko dituen
Batera?

Ei anuncio de alto el fuego permanente por
parte de ETA, ha cambiado el panorama político
vasco. El secretario general de ELA, José Elorrieta,
analiza la nueva situación, en vísperas del Aberri
Eguna. Además, resalta la importancia de tomar
parte en el 1 de Mayo de ELA.

-Han pasado ya dos semanas desde que entró en
vigor el alto el fuego permanente declarado por ETA el
pasado 22 de marzo. ¿Qué valoración hace ELA de este
tiempo?

-La valoración es muy positiva, sin ningún tipo de matiz. El
alto el fuego permanente nos sitúa ante un nuevo escenario,
mucho más abierto, partiendo de un contexto que hay que
valorar positivamente: el recorrido hecho por una parte muy
importante de la sociedad vasca en clave soberanista. Un
recorrido cuyo punto de máxima expresión en términos de
socialización fue el acuerdo de Lizarra-Garazi, que, entre otras
cosas, ha posibilitado que el ámbito vasco de decisión se haya
convertido en un referente para gran parte de la sociedad vas
ca. Partimos de un contexto, también, donde ha habido inicia
tivas institucionales como el proyecto de nuevo estatuto para
la CAPV, llamado plan lbarretxe, que pese a tener la legitimi
dad de la mayoría parlamentaria en Gasteiz, fue rechazado sin
ningún tipo de debate en las Cortes Generales de Madrid; a
pesar de ello, sirve para marcar un horizonte, el horizonte de
la consulta.

El alto el fuego se hace en un contexto político en el que el
soberanismo ya ha hecho un recorrido en términos de sociali
zación; o, lo que es lo mismo, se ha extendido la convicción

grebaren ostean. Aurreakordioak greba
larien soldatak bigarren hezkuntzako
garbitzaileak dituztenekin parekatzea
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de que la vía estatutista está muerta, que hay un agotamiento
del marco jurídico vigente. Todo esto nos marca una situación
muy interesante, con un gran potencial si somos capaces de
encauzarlo a través de políticas de alianzas en el que las orga
nizaciones soberanistas seamos capaces de marcar prioridades
y ritmos. Para hacer eso, se dan algunas condiciones básicas,
pero creo que todavía hay algunos interrogantes que hay que
despejar.

-~Cuáles serían esos interrogantes?

-Primero, la predisposición de las distintas organizaciones

“

Jose Elorrieta, secretario general de [LA, analiza la
situación política tras el alto el fuego de ETA
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NIruhi!abetetako grebaren ostean, garbitzaileek soldaten parekatea lortu dute
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1 rungo garbitzaileen grebari amaiera

eman zitzaion joan zen asteazken arra
tsaldean, apirilak 4, ia hiru hilabetetako

Langile jendearen Euskal Herria eraiki
Empleo digno, bienestar social

“El prea cuerdo logrado
por las trabajadoras de

limpieza de Irun
garantiza la

posible egingo du. Une honetan lehe
nengo eta bigarren hezkuntzako garbi
tzaileen soldaten aldea %ko 35koa da.

Aurreakordioa 2009. urtera bitarte
an izango da indarrean eta soldaten
parekatzearekin batera, behinbehineko
langileentzako lan poltsa bat eta gaixo
aldietan soldata osorik eskuratu ahal
izatea jasotzen ditu, besteak beste.

ELAren iritziz aurreakordioak
garrantzi aparta du, bereziki, Irungo
udaletxeak greba honen aurrean agertu
duen jarrera erasokorra kontutan izanik.
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-En puertas de un nuevo 1
de Mayo, este día sigue siendo
un día esencialmente reivindi
cativo.

-El primero de mayo tiene
varias partes de análisis. Una
es la relación sindicato-empre
sa, sindicato-patronal en fun
ción de cómo está el mercado
laboral y en función de las
posiciones que está teniendo la
patronal en la negociación
colectiva y en el día a día.
Tenemos fenómenos muy
estructurales como el tema de
la eventualidad, la subcontra
tación, la reducción de las con
diciones laborales, las dobles
escalas salariales... Todo esto
nos da un mapa en el que la
mitad de la clase asalariada
ocupada tiene en la discrimina
ción su denominador común.
Todo esto nos lleva a una
situación, dura, difícil, que se
ve también en la negociación
colectiva. Además, hablamos
de un momento en el que los
empresarios están alcanzando
sus máximas cuotas de benefi
cio. El crecimiento económico y
la distribución de rentas no
van de la mano, y eso se ve en
primera instancia en las condi
ciones del mercado de trabajo:
salarios, jornadas... Eso es una
cuestión que el primero de
mayo tiene que tener presente,
porque es un hecho muy deter
mi na nte.

También hay que analizar el
comportamiento de las admi
nistraciones vascas en el tema
de la negociación colectiva. El
gran desregulador, el gran sub
contratador es el sector públi
co. Y, cuando se plantean diná
micas de negociación colectiva
tiene respuestas durísimas,
como se está viendo en el
tema del conflicto de seguri
dad de la comisaria de Erandio
o en el tema del servicio de
limpieza de Irun. O, por ejem
plo, el tema de los servicios
mínimos decretados por el con
sejero de trabajo, Azkarraga, y
su silencio escandaloso ante la
vulneración del derecho de la
huelga que se ha dado por la
sustitución de trabajadoras
huelguitas por esquiroles en
lrun.

Está además el modelo de
sociedad que proyectan las
administraciones en lo que a
fiscalidad y gasto social corres
ponde, en una deriva neolibe
ral muy acusada.

-Este año el primero de
mayo viene muy unido al
rechazo de los parlamentos de
Iruñea e Gasteiz al proyecto de
1 LR

-ELA, ESK y STEE-EILAS
hemos intentado utilizar el
margen que marca la legisla
ción para incorporar iniciativas

soak Euskal Herrira se
termine transformando
en la realidad de “Euskal
Presoak Etxera.

-El 1 de abril miles
de ciudadanos se mani
festaron en Bilbo por la
resolución del conflicto
vasco. ¿Qué valoración
hace ELA de la manifes
tación del pasado sába
do?

-La valoración es de
muy positiva, por el nivel
de respuesta que tuvo.
Hubo mucha gente, y la
gente estuvo muy a gus

—_ to. Primero, disfrutando
del alto el fuego de ETA,
disfrutando de la esperan
za para abrir un proceso
político nuevo. Creo que
eran los elementos comu
nes de esa sensación que
tenía la gente.

de tipo legislativo, pero, nos
hemos encontrado con la desa
gradable sorpresa de que han
sido rechazadas, buscando
argumentos muy cogidos por
los pelos y donde la intencio
nalidad política es muy clara.

-Otro año más, queda
mucho por reivindicar.

-El primero de mayo tiene
un contenido reivindicativo,
una forma da medir la capaci
dad de convocatoria, del pulso
del sindicalismo en esta coyun
tura laboral tan adversa. Ade
más, es un bonito día para
tener las sensación de estar
juntos, de ser parte de un pro
yecto que, a pesar de estas
enormes dificultades, cree que
luchar merece la pena, que los
convenios colectivos no caen
del cielo, que los trabajado
res/as vascos necesitan más
que nunca a un sindicalismo
cercano, próximo, capaz de
asumir como propias las reivin
dicaciones prioritarias. En ese
sentido, creo que, todas y
todos los militantes, y, sobre
todo, las delegadas y delega
dos de ELA en las empresas,
tienen que estar el primero de
mayo en el acto del sindicato
en Bilbao.

En ELA hay una preocupación adicional. No se si
consciente o inconscientemente, desde algunos secto
res abertzales tiene cierta aceptación la idea de que es
a Zapatero a quien debe corresponder el protagonismo
y el diseño y administración de la hoja de ruta en el
terreno político. Nosotros pensamos que el Gobierno
Español y ETA tienen un papel casi exclusivo en el
tema de la desmilitarización, pero en el terreno políti
co, las fuerzas vascas tenemos que interiorizar que la
hoja de ruta la tenemos que hacer nosotros, y no
Zapatero. En Cataluña se ha visto cuál es la hoja de
ruta de Zapatero; dividir a los partidos catalanes e
imponer un Estatuto que no revise ni lo más mínimo el
modelo territorial español. A Zapatero no se le puede
dejar que diseñe una hoja de ruta similar a esa.

-En este contexto, ¿cuál es el Mensaje para el
Aberri Eguna?

-Tenemos que hacer un mensaje de coyuntura, don
de, partiendo de una valoración muy positiva de la
situación creada, hay un enorme desafío para concre
tar esa hoja de ruta. Teniendo en cuenta el protagonis
mo que a uno le corresponde. Al Lehendakari le
corresponde un protagonismo indiscutible, siempre
que tome una iniciativa en la que busque alianzas, no
simples adhesiones, y asuma compromisos. Igualmen
te, a los partidos vascos les corresponde un nivel indis
cutible de legitimidad y de protagonismo en el ámbito
político. La tarea de los sindicatos, en base a nuestro
horizonte soberanista, es incidir de manera específica
en el modelo de sociedad.

Nosotros, en el documento de setiembre ya decía
mos que la mesa de partidos, que ahora empieza a
cuestionar Zapatero, tiene limitaciones, para nosotros
insuperables, en lo que al ámbito de decisión vasco se
refiere. No hay correlación de fuerzas en campo aber
tzale en este momento. No se ha hecho un recorrido
de suma. Y, por parte de las fuerzas estatales, el parti
do socialista no está en condiciones de entrar en ese
debate. De entrada y de manera muy reiterada, dice
que no va ha haber ningún movimiento en este terre
no. Nosotros pensamos que cuando se habla de la
mesa partidos en términos de reconocimiento de sobe
ranía se está creando una falsa expectativa. La mesa
de partidos puede tener una utilidad, si los partidos
quieren, en términos de normalización política, que
buena falta hace. Pero, pensar que se pase de eso a
un acuerdo sobre el ámbito de soberanía nos parece
que es equivocado. De ahí que cuando se habla de los
acuerdos transversales, pensamos que tiene que
haberlos, pero no en materia de soberanía. Previamen
te tenemos que recorrer un proceso en el que la corre
lación de fuerzas soberanistas sea lo suficientemente
potente para precisamente forzar, dialécticamente y
siempre democráticamente, a un acuerdo a los que
defienden que la soberanía es del pueblo español.
Plantear en la coyuntura actual la transversalidad como
una especie de solución para resolver el conflicto de
soberanía, sencillamente nos parece un error.
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“Euskal gizartearen zati handi
batek subiranotasunaren aldeko
apustuan bide luzea egina dauka;
argi dago egungo markoa
agortuta dagoela”

“ELAko militanteentzat, Aberri Egu
na eta Maiatzaren lehena
jardunaldi osagarriak dira. Ezin
dugu nazioa erakiki gizartea era ikí
gabe”

“Argí dago prozesuaren giltza ezin
de/a Zapateroren esku egon. Egun,
a/derdi sozia lista ez dago prest
subiranotasuaren inguruan hitz
egiteko”

1

de buscar esos puntos mínimos comunes. Eso significa
sencillamente buscar alianzas con organizaciones polí
ticas y sociales distintas. Otra interrogante es si en ese
acuerdo de mínimos el modelo de sociedad tiene la
importancia que debe tener en un proceso soberanista
que busca mayorías sociales.

El Gobierno Español y ETA deberán trabajar en la
mesa de la desmilitarización en un proceso complejo,
aunque hay que pensar que va a concluir positivamen
te. Las fuerzas políticas y sociales vascas tenemos que
apoyar ese proceso, para que sea satisfactorio. Y sólo
será plenamente satisfactorio cuando se complete el
recorrido por el que la reivindicación de “Euskal Pre

Pero, dicho esto, todavía nos queda bastante para
concretar una estrategia común. Hay una cierta disper
sión en cuanto a los objetivos inmediatos. Por ejemplo,
el distinto valor que se le da a la mesa de partidos.
Tampoco en el campo sindical estamos en las mejores
condiciones entre ELA y LAB. El desencuentro en la
negociación colectiva ha supuesto una fractura muy
importante. Y, evidentemente, si queremos que la
manifestación del 1 de abril no sea foto de un día,
creo que hay una enorme responsabilidad por parte de
las fuerzas soberanistas de buscar ese acuerdo de
mínimos.

EL 1 DE M YO NINGÚN MILITANTE UUE SE PRECIE PUEDE FALTAR
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Amplio respaldo a las protestas en el Estado francis

O ILIZACI 1 NE CONTRA EL CP[
“CPE (Lehen Lan Kontratua) legez
tatu nahiak zaparta handia eragin
du Frantzian. Honen arabera, 20

langiletik gorako enpresek 26 urte
arteko gazteei lehen bi urtetan

edozein unetan inolako argudiorik
eman gabe ka lera ditzakete.”

E 1 CPE es el Contrato de Primer Empleo anunciado
el 16 de enero por el Primer Ministro francés (de Ville
pm) y aprobado por el Parlamento francés el 9 de
febrero. Hay que recordar que este contrato es una
propuesta del partido de derecha UMP (cuyo Presiden
te es el mediático Sarkozy).

Según este partido, el objetivo oficial del CPE es
luchar contra el paro de los jóvenes. Hasta finales de
marzo la oposición ha conseguido atrasar su aplicación
con diversas medidas: recurso en el Consejo Constitu
cional y movilización sindical en las calles. Al lograr el
visto bueno del Consejo Constitucional el 30 de marzo,
el CPE queda a la espera de la promulgación del Presi
dente Chirac para entrar en vigor.

Este nuevo contrato de trabajo, el CPE, se aplica a
los que tienen menos de 26 años. Con él las empresas
pueden contratar los jóvenes con un periodo de prue
ba de dos años que puede ser interrumpido por el
empleador en cualquier momento sin justificación.

A los liberales les gusta mucho el proverbio que dice
«el infierno está lleno de buenas intenciones» para cri
ticar la medidas sociales de la izquierda o del Estado-
Providencia ... Parece que esta vez el refrán se puede
aplicar a esta medida liberal.

En contradicción con la OIT (Organización interna
cional del trabajo), que impone la necesidad de un

motivo para proceder al despido, el CPE es considerado
por los sindicatos como una institucionalización de la
precaridad. Además, este nuevo contrato estigmatiza a
los jóvenes: ¿la posibilidad de emplearlos es tan dificil
que hasta una parte del Código del trabajo tiene que
ser suspendida?

MOVILIZACIÓN SOCIAL

Por una parte, hay que ver que el gobierno francés
ha sufrido ya varias derrotas electorales desde 2002
(regionales y europeas). Por otra parte, el Código del
Trabajo es una referencia muy importante del modelo
social francés, y Villepin presenta el CPE sin hacer nin
guna concertación previa con los sindicatos.

Estas son las razones que explican la movilización
cada vez mayor en el Estado francés. Así, unas 60 uni
versidades de las 84 que hay en Francia quedaron par
cial o totalmente bloqueadas el 16 de marzo. El 17 de
marzo el 68% de los franceses estaba a favor de la
retirada del CPE. En fin, la huelga del 28 de marzo ha
movilizado en las calles de 1 a 3 millones de personas,
según las diversas fuentes. En Ipar Euskal Herria más
10.000 personas se manifestaron por las calles de Bajo
na, siendo una de las manifestaciones más numerosas
que se recuerdan por un tema social.

EL FUTURO

Los sindicatos de trabajadores y estudiantes quieren
mantener un frente común ante el gobierno. Cualquie
ra que sea la decisión de Chirac el 31 de marzo, la
negociación sobre la solución que hay que dar al paro
juvenil no empezará sin la suspensión del CPE.

Tras la sanción de la ley por parte del presidente,
han vuelto a repetirse las molizaciones en todo el Esta
do; en Baiona tuvo lugar una gran manifestación en el
quinto día de protesta contra el CPE. Xabier Harlou
chet

Manu Robles-A rangiz Fundazioa lnstitutuko kideek
paradia bat egin zuten Lehen Lan Kontratua salatzeko.
Ekimenak oihartzun handia izan zuen. Hala jaso zuen
Le Journal de Pais Basque egunkariak ekintza hura:

“Movimiento de los explotadores de Francia”,
La manifestación se animó cuando hombres disfrazados
desplegaron una pancarta que decia “Si al CPE, no al
1SF” firmada por la MEDEF (patronal francesa), enarbo
lando carteles como “Prohibido prohibir los despidos”,
“~CPE y CNE no son más que el principio, sigamos el
combate!”, o “Oraingo gazteak, alfer hu-tsak!” (‘Los
jóvenes de hoy son unos verdaderos gandules’). Una
farsa en nombre del “Movimiento de los explotadores
de Francia”, ideado por la Fundacion Manu Robles
Arangiz, y que en ocasiones fue entendida literalmente,
como lo probaron las fuertes protestas de los estudian
tes de los liceos (secundaria).

ion Perises nos ha deja
do. Demasiado rápido,
demasiado pronto. Demasia
do rápido porque nunca
podremos agradecerle sufi
cientemente lo que ha hecho
por todos aquellos/as que
acudimos para buscar su
apoyo y su ayuda; él siempre
nos la dio desinteresada
mente.

Demasiado pronto porque
tenía mucho que dar, mucho
que enseñar; porque era irre
petible, y como a él le gusta
ba decir de sí mismo era un
tío legal. Todos los que le
conocimos damos fe de ello.

Por todo ello, queremos
transmitir nuestro cariño,
nuestra amistad y nuestro

Este es el homenaje que
le han escrito sus compañe
ros del local de Sestao:
“Ya no será lo msimo ion, la
llamada al local y recibir tu
contestación a los problemas
que tantos y tantas veces
planteábamos los delega
dos/as, afiliados/as y otros,
buscando la contestación
concreta y concisa.

el nacimiento de un hijo? o
¿cómo se aplica el contrato
relevo en mi empresa? o
¿cuántos días tenemos por el
fallecimiento de un compa
ñero?. Mil y preguntas a mil
y un dudas.

A tI no habrá persona que te
pueda relevar eras único,
Perises, de esos sindicalistas
esculpidos a tortazos, de los
que nacen siendo sindicalis
tas y de los que aprendes.

Ya no recibiremos lecciones
de sindicalismo de bases tan
claras y concisas como tú
sabias darlas, de una forma
tan especial que suena y
seguirá sonando en nuestros

El cambio de local nos ayu
dará a todos/as a superar tu
pérdida, pero ese despacho
será siendo el tuyo, el de ~pri
mera línea, el de la barba~
amable, con voz desganada
y firme.

Agur ion, seguiremos a?ié~-..
lante sin ti pero corti~’d:en.
el corazón, recordándot~ ~l
otro lado del teléfórío~eneI
cielo, diciendo~ •~.:

EM, egun on~. ~. ..~

Saludos so’lldaríós. .~

companero

pa,

au Cp~
a i’is MQdCF

=

Jon Perises, militante de [LA, talleció el 28 de marzo

Iff~
¿Cuántos días tenemos porapoyo a sus seres más queri

dos: A Bego, a Laura y a
Andrea, y a todos sus fami
liares, en estos momentos
tan difíciles. Hemos compar
tido un ion humano, ante
todo humano; un ion com
prometido, siempre sincero,
que se reconoció a sí mismo
entre los suyos.

días, la voz desgarrada,
llena de carácter agrio y
con muchísimas dosis de
cariño.
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a eka ría
Datorren

apirilaren 7a
greba egun
bern bat izan-
go da Bizkai
ko merkatarit
zaren alorre
an, sindika
tuek deituta.
Mobilizazioak
24.000 langile
ingururi era
gingo die.
Hala ere, gre
ba deialdiak
ez du ondo
riorik izango
elikaduraren
alorreko salto
kietan. Izan
ere, iragan
astean hiru
urterako akor
dioa lortu

1
zuten.

-Urtarrila
ren 5eko gre

baren arrakastaren ostean, apirilaren 7an berriz
ere grebako deialdia luzatu duzu ELAk. Zertan
aldatu da egoera denbora horretan?

-Aldaketa adierazgarri bat izan da, iragan urtarrile
ko grebak izan zuen jarraipen zabalaren ondorioz

emandako aldaketa. Elikaduraren alorreko merkatari
tza guneetako patronala negoziatzeko prest egertu
zen, eta horren ondorioz, posible izan da akordio bat
lortzea. Akordio hori ona eta baikorra da gure irudi
koz; 13 orduko lanaldi murrizketa edo IPC÷1,35ko sol
data igoerak jasotzen ditu akordioak, beste onura bat
zuen artean. Gauez lan egiten duten langileentzako
plusak edo garraioaren ordainketa ere aipagarriak dira.
Gainera, hitzarmenak hiru urtetako iraupena du.

-Gainontzeko sektoreetan, zein da CEBEK
patronalaren jarrrera?

-Iragan urtarriletik bi bilera ezberdin izan ditugu
sektore bakoitzean. Hartu eman hauetan, patronalak
bere eskaintza apur bat hobetu du, baina oraindik ere
gure aldarrikapenetatik urrun dago. Soldaten inguruko
eskaitza ez da guk nahi dugun bezain ona, eta lanal
diaren murrizketaz ez dute hitz ere egin nahi

Baldintza hauetan, mobilizazioekin jarraitu eta gre
bara jotzeko beste aukerarik ez dugu izan; horregatik
egin dugu apirilaren 7ko greba deialdia.

Greba egunetarako hainbat ekintza prestatu ditu
gu; gatazka honen erantzule nagusi den CEBEK egoi
tzaren aurrean kontzentrazioa egingo dugu. Gainera,
arratsaldeko 19:O0tan Bilboko Gran Vía-tik manifesta
zioa bat aterako da..

Breves

• Gizart ereduari
buruzko ja • u aldiak

ELA, ESK eta STEE-EILAS sindikatuek
gizarte ereduari buruzko jardunaldiak
antolatu zituzten apirilaren 5 eta 6an
Gasteizko Europa Jauregian. Jardunal
dietan hiru sindikatuek Gasteiz eta Iru
ñeako parlamentuetan aurkezturiko
Legegintzako Herri Ekimenak (LHE)
aztertu zituzten. LHE horiek gizarte ere
duari dagozkion garrantzizko gaiak
planteatzen zituen, halanola, etxebizi
tza, menpekotasunen bat dutenen
zaintza, hezkuntza eta osasuna. LHEa
finkatzen duen legediak baimentzen ez
duenez, oinarrizko errenta eta larrialdie
tarako laguntzen gaia LHEtik kanpo utzi
behar izan zituzten ekimenaren susta
tzaileeek, baina jardunaldietan gai
horiek era landu ziren.

Bestalde, LHE hauek atzera bota iza
na gogor salatu zuten, honek demokra
zia parte hartzaileari mugak jarri eta eki
diten duelako. Salaketa honen parte
izan zen Legebiltzarraren aurrean aste
azken goizean deitu zen kontzentrazioa.
Deitzaileek, eztabaida politikoan gizarte
ereduari dagozkion gaiak berebiziko
garrantzia duela jakitera eman nahi
zuten.

Uda e . ko langilee
akordioa positi . o ¡
balo atuduE k

ELA-ko 250 delegatu inguru martxo
aren 3lan bildu ziren Eibarren Toki eta
Foru Administrazioko sektorearen egoe
raz aritzeko. Martxoaren 9an Udaletako
langileon lan baldintzak arautzen dituen
Udalhitz izeneko akordioa positiboki
baloratu dute bertan burututako ekital
dian.

Gogoan izan behar da sektorean
23.000 langile inguru dihardutela eta
ELAK %56ko ordezkaritza duela. 2007
arteko iraupena duen akordioak hobe

kuntza nabarmenak jasotzen ditu bai
soldatetan eta gainontzeko lan baldin
tzatan.

ELAk udaletako lan baldintzen hobe
kuntzarekin batera argi zuen azpikontra
tetako langileen eskubideak bermatu
behar zituela. Horrela izanik, subrogazio
eskubidea ukaezinezko aldarrikapena
bezala kokatzen da negoziaketetan eta
honelaxe lortua izanda.

• ELAren otdezkaritza
CT sindikat aren
kongres an

Argentinako CTA sindikatuak bere
zazpigarren kongresua burutu zuen
martxoaren 30 eta 3m Mar de Plata
binan. CTA duela 1 5 sortu zen, Argenti
nako CGT sindikatu bakarrarekiko alter
natiba bat eskeintzeko asmoarekin.
Egun 1.200.000 afiliatu ditu.

ELAren idazkari nagusi Jose Elorrieta
eta nazioarteko saileko arduradun Laura
Gonzalez de Txabarri Mar de Platan izan
ziren ELAren ordezkari gisa. Kongre

suan, sindikatuak datorren urteetarako
dituen erronkak aztertu zituzten.

Kongresuan CTAko ordezkariek
nabarmendu zutenez, sindikatuak gizar
te justuago bat lortzeko lan egiten
jarraituko du etorkizunean; horretarako,
aberastasunen banaketa justuago bat
bermatuko duen eredu sindikalaren sen
dotzearen garrantzia azpimarratu zuten.

Barrainkua 13, Bilbao
Tel. 94 403 77 00
Fax 94 403 77 66

Dep. legal Bl-199-00

Marije Fernandez, [[Aren arduraduna
merkataritzaren alorrean

APIRILAK 7, GREB DEIALDIA
BIZKAIKO MERKATARIT AN

“Desde enero hemos mantenido
dos reuniones por separado con
cada sector. En estos contactos la
patronal ha mejorado en algo,
aunque todavía estan lejos de

nuestra reivindicaciones”
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